

Kultur: Musik hr-music CD & DVD hr-Konzerte hr-Jazzensemble Bildergalerien Literatur Bücher

hr-Bigband

In Radio & TV

hr-Veranstaltungen

Film & Bühne

Kunst & Ausstellung

Videos

hr-Sinfonieorchester

Film & Bühne

So entspannt wie die Skulptur des Künstlers Folberger in Bayreuth arbeitet der Frankfurter Verband.

Zum 200. Geburtstag von Richard Wagner

Bloß keine Gralshüter sein



Mitglieder vom 16-jährigen Schüler bis zur ganz alten Dame, ein Stammtisch, bei dem es auch mal heiß hergeht, und Reisen auf Wagners Spuren: Lässig und zeitgemäß gibt sich der Frankfurter Richard-Wagner-Verband.







Gary Burton trifft die hr-Bigband [Video]



Mahlers 8. Sinfonie mit dem hr-Sinfonieorchester [Video]

Podcast

Schnack mit Lack

Zum Anhören: Klatsch und Tratsch aus der Musik- und Promiwelt

hr3 - Schnack mit Lack



Konzert-Abos online bestellen!

Sie können alle Abonnements des hr-Sinfonieorchesters bequem online bestellen. Nutzen Sie die attraktiven Vorteile und wählen Sie aus dem vielfältigen Angebot das passende für Sie aus. [mehr]



hr-Sinfonieorchester

Alle Konzerte der laufenden Saison im Überblick [mehr]



hr-Bigband

Alle Konzerte der laufenden Saison im Überblick [mehr]



Lunchkonzerte

Musikalischer und kulinarischer Genuss am Sonntag [mehr]

i Hintergrund

Richard Wagner, geboren am 22. Mai 1813 in Leipzig, war Komponist, Dramatiker, Dichter, Schriftsteller, Theaterregisseur und Dirigent. Mit seinen Musikdramen gilt er als einer der bedeutendsten Erneuerer der europäischen Musik im 19. Jahrhundert. Wagner starb am 13. Februar 1883 in Venedig.

h Links im WWW

 Richard-Wagner-Verband Frankfurt: Informationen über den Verein

lebendig.'

Ein ziemlich cooles, lässiges Tweed-Style-T-Shirt trägt der Vorsitzende des Richard Wagner Verbandes Frankfurt, Dirk Jenders. Und er ist auch noch deutlich unter 60. Der 44-Jährige hat den bereits seit 100 Jahren bestehenden Verein vor sechs Jahren umgekrempelt: "Wir sind raus, wir haben einen Infostand in der Oper, immer wenn Wagner gespielt wird. Wir bieten ein großes Programm an, mit Konzerten, mit Reisen."

Die Mitgliederzahl hat sich seitdem verdoppelt. Und heute bildet der Verein ein buntes Grüppchen Wagnerfans: "Wir haben wirklich vom 16-jährigen Schüler bis zur ganz alten Dame alle Generationen bei uns, und das macht das Vereinsleben so

Ein schwabbeliger, schlampiger Typ

Etwa alle vier Wochen gehen die Wagnerfans zusammen in die Oper. Stammtisch-Abende gibt es auch. Da wird dann gerne diskutiert. Zuletzt gingen die Meinungen über die Frankfurter Inszenierung von "Lohengrin" ziemlich auseinander: "Es haben einige Mitglieder nicht so schön gefunden, dass hier der Frankfurter Lohengrin eher so ein schwabbeliger, schlampiger Typ ist, der doch gar kein strahlender Held ist. Man erwartet dann doch von einigen silbergerüsteten strahlenden Helden vom Grals-Gebiet", so Jenders.

Völlig verstrahlt



Genau dafür ist der Verein da: die Wagnerleidenschaft mit anderen zu teilen. Vorsitzender Dirk Jenders wurde als Jugendlicher mit Wagner infiziert: "Das war 1984. Da saß ich ganz unschuldig in einer 'Rheingold'-Aufführung. Ich wusste gar nicht, was mich da erwartet, und bin dann nach zweieinhalb Stunden völlig verstrahlt

aus dem Opernhaus herausgekommen und war hin und weg."

Ansteckungsgefahr

Eltern eines Freundes hatten ihn damals mit in die Oper genommen. Jenders hat jetzt eine Arbeitskollegin angesteckt, Silke Arndt. Sie war schon ein paar Mal mit in der Oper und auch schon auf einer Reise des Vereins: "Wir sind zusammen nach Riga gefahren, wir haben uns auf den Spuren Wagners durch Riga bewegt, da habe ich eben auch andere Vereinsmitglieder kennengelernt. Auch deren Begeisterung, deren Aufgeschlossenheit demgegenüber, das hat mich angesteckt. Davon profitiere ich jetzt und lerne eben mit Wagner."

Mit dabei beim Wagner-Kongress

Zum 200. Geburtshag fährt der Frankfurter Verein in die Geburtsstadt des Komponisten, ach Leipzig. Dort findet ein Wagner-Kongress statt, bei dem sich Wagner-Vereine aus ganz Europa treffen. Und natürlich geht es mehrmals in die Oper: immer Wagner.

"Es ist ein bisschen viel"

Auch in Frankfurt steht Wagner anlässlich seines Geburtstages in vielen Programmen: "Ich freue mich natürlich immer, wenn Wagner gespielt wird. Aber ich muss auch zugeben: Es ist ein bisschen viel", saht Jenders mit einem Schmunzeln.

Der Frankfurter Richard-Wagner-Verband hätte Wagner lieber ein bisschen weniger, dafür dauerhaft im Programm der Frankfurter Häuser.

Ein Beitrag von Isabel Reifenrath in hr-iNFO



Redaktion: nrc
Bild: © picture-alliance/dpa
Letzte Aktualisierung: 22.05.2013, 13:27 Uhr





Kammerkonzerte in Hessen

Ein Überblick über die kommenden Konzerte [mehr]



hr-Kinderkonzerte

Konzerte für Kids die begeistern und Spaß vermitteln an Musik mit dem beliebten Team rund um hr2-Moderator Niels Kaiser [mehr]

CD-Label

hr-music

Das kreative CD-Label des Hessischen Rundfunks bietet Musikproduktionen, die auf dem CD-Markt sonst nicht zu finden sind. [mehr]